

El 54% de la RDC no tiene acceso a los servicios básicos de salud, con tan sólo un médico por cada 41.350 habitantes

cerca de 1.200 congoleños por causas relativas al conflicto, habiéndose convertido la violencia sexual en un arma de guerra más.

La perpetuación de casos de agresión sexual en las regiones del nordeste de la República Democrática del Congo, ha hecho que el número de víctimas siga incrementando. Las causas ligadas a este hecho son varias y de una complejidad notable, aunque en ningún caso justificables.

A pesar de que este tipo de violencia pudo tener su origen en el momento de mayor dureza de un conflicto armado aún sin resolver, la realidad es que esta herramienta de ataque bélico ha ido degenerando en un modo de agresión cuyas causas no quedan sólo en supuestos intereses político-militares, entre los que se encuentra la desintegración de núcleos familiares, la desestabilización social o la despoblación de comunidades situadas en lugares geoestratégicos, sino que van mucho más allá, hasta el punto de que hoy los agresores son en su mayoría de perfil civil.



Un grupo de niños de la RDC en uno de los centros donde presta asistencia Farmamundi.

Vídeo-documental

Una vez finalizado el proyecto de ayuda humanitaria desarrollado en la RDC, Farmamundi ha elaborado un vídeo documental con el objetivo de mostrar el trabajo realizado durante 2010 a favor de las mujeres víctimas de la vio-

lencia sexual en las provincias de Nord Kivu y Oriental.

Bajo el título "Violencia de género, un arma de guerra en la RDC", Farmamundi ha querido concienciar de este modo a la sociedad de la gravedad de este problema, en una de las zonas de África más castigadas por la violencia. Un

vídeo ilustrativo de esta realidad en el que se recogen los testimonios de las dos ONG locales con las que Farmamundi ha trabajado en el terreno: *Femmes Engagées pour la Promotion de la Santé Intégrale (FEPSI)* y *Programme de Promotion des Soins pour la Santé Primaire (PPSSP)*. **La Cerca**

Farmamundi: La única ONG de España que compra y envía medicamentos a países del Tercer Mundo

Para todas aquellas personas que quieran colaborar con esta causa y acabar con la actual situación que se está viviendo en la RDC, así como en cualquier otra parte del mundo en la que Farmamundi esté desarrollando algún proyecto de acción humanitaria, Isabel López explicaba que existen varias vías.

Por un lado, apuntaba que se puede realizar una aportación económica en cualquiera de las cuentas bancarias que la ONG tiene abiertas para este fin. Además, las empresas que lo deseen pueden acudir a un fondo específico de Farmamundi para colaborar en alguno de los proyectos que se estén llevando a cabo.

López explicaba que Farmamundi está íntimamente relacionada con el personal sanitario, y sobre todo con el farmacéutico, convertida en la única ONG española que compra y envía medicamentos a países en vías de desarrollo, a través de proyectos de cooperación humanitaria o



Isabel López, responsable de Farmamundi en Castilla-La Mancha.

en situaciones de emergencia. Por este motivo, poder contar con la presencia de estos profesionales en el terreno es siempre una excelente noticia, aunque son conscientes de que estos desplazamientos son más complicados de lo que parecen.

Además, desde las delegaciones territoriales de Farmamundi en España están reclamando de manera decidida la presencia de voluntarios advirtiendo que, independientemente de lo que muchas personas puedan pensar, para colaborar con Farmamundi no es obligatorio contar con un perfil sanitario, ya que sobre todo se tienen en cuenta las ganas de ayudar.